
様式第６号(第２条関係) 

委員会等の会議録 

 

 

１ 会議名 令和６年度第３回東海公民館運営審議会 

２ 議題 

(１) 令和６年度東海公民館事業報告について 

(２) 令和６年度東海公民館事業の点検評価について 

(３) 令和７年度東海公民館事業計画(素案)について 

(４) その他 

３ 開催日時 令和７年３月 13日(木) 18時 20分から 19時 35分まで 

４ 開催場所 東海公民館 ２階 大ホール 

５ 傍聴者数 ０人 

出席者 

６ 委員氏名 
山田 智久、大黒 仙一、本多 正志、宇佐 正志、濵 良才、

澤近 春奈、垣本 梨菜、宮下 武浩、坂本 尚登 

７ 担当所属 

所属名 東海公民館 

担当職員 

(職・氏名) 

館長 田中 俊行 
館主 岡 雄次 

主事 西田 順哉 

８ その他の

出席職員 

所属名  

出席職員 

(職・氏名) 
 

議事内容(次ページから) 

 



発言者 発言内容 

西田主事 

 

 

 

 

西田主事 

 

山田会長 

 

西田主事 

 

山田会長 

 

 

西田主事 

 

 

山田会長 

 

 

委員一同 

 

山田会長 

 

 

委員一同 

 

山田会長 

 

 

西田主事 

 

 

山田会長 

 

 

 

(この会議が住民参画推進制度の対象となっており、町ホーム

ページで公開する旨を周知しているが傍聴者がないこと及び

会議での発言は記録し、町ホームページに会議録を公開する

ことを説明) 

 

会議の開会に当たり、山田会長から挨拶をお願いします。 

 

(開会挨拶) 

 

以降、議事進行を山田会長にお願いします。 

 

それでは、早速議事に入ります。まず、議事(１)の令和６年

度東海公民館事業報告について説明をお願いします。 

 

(資料１に沿って令和６年度東海公民館事業報告について説

明) 

 

議事(１)の令和６年度東海公民館事業報告について説明があ

りました。これに対する御質問、御意見があればお願いします。 

 

(質問、意見なし) 

 

なければお諮りします。本件について御承認いただける方は

挙手をお願いします。 

 

(挙手) 

 

続いて、議事(２)の令和６年度東海公民館事業の点検評価に

ついて説明をお願いします。 

 

(資料２に沿って令和６年度東海公民館事業の点検評価につ

いて説明) 

 

それでは、１事業ずつ進め、最後に公民館事業全般を通して

の御意見を伺います。１番の東海婦人学級について説明をお願

いします。 

 



発言者 発言内容 

西田主事 

 

山田会長 

 

委員一同 

 

山田会長 

 

 

 

委員一同 

 

山田会長 

 

 

西田主事 

 

山田会長 

 

本多委員 

 

 

西田主事 

 

 

 

本多委員 

 

山田会長 

 

委員一同 

 

山田会長 

 

 

 

委員一同 

(１番の東海婦人学級マネジメントシートについて説明) 

 

１番の東海婦人学級について御意見などありませんか。 

 

(意見なし) 

 

それでは館主と主事の評価に対して「妥当」、「再検討」、「分

からない」の区分の皆さんの御意見をお聞きします。「妥当」と

評価した方は挙手をお願いします。 

 

(挙手) 

 

全員「妥当」です。 

 次に２番の東海地区清掃活動について説明をお願いします。 

 

(２番の東海地区清掃活動マネジメントシートについて説明) 

 

２番の東海地区清掃活動について御意見などありませんか。 

 

中玉地域の海岸、特に稲津の海岸には、養殖業者のブイなど

のゴミが漂着しています。 

 

区長が本日お話しされた内容を、明日、環境衛生課に連絡し

ます。そして必ず区長さんに連絡するよう伝えますので、現地

確認する場合には御案内いただいてもよろしいでしょうか。 

 

(了承) 

 

その他、事業に対する御意見などはありませんか。 

 

(意見なし) 

 

それでは館主と主事の評価に対して「妥当」、「再検討」、「分

からない」の区分の皆さんの御意見をお聞きします。「妥当」と

評価した方は挙手をお願いします。 

 

(挙手) 



発言者 発言内容 

 

山田会長 

 

 

西田主事 

 

山田会長 

 

坂本委員 

 

 

宇佐委員 

 

 

西田主事 

 

 

 

 

 

 

 

宮下委員 

 

 

西田主事 

 

 

山田会長 

 

委員一同 

 

山田会長 

 

 

 

委員一同 

 

全員「妥当」です。 

 次に３番の東海映画会について説明をお願いします。 

 

(３番の東海映画会マネジメントシートについて説明) 

 

３番の東海映画会について御意見などありませんか。 

 

多くの人が集まることでコミュニケーションが図れるので、

多くの人が集まるような方法を考えてほしいです。 

 

費用が少し高いような気がします。映画を一本やめた場合、

費用は半分になりますか。 

 

映画会費用には、著作権を含む作品代に映写機や大型スクリ

ーンなどの機材代も含まれていますので、映画一本分の費用の

みが減額となり、半分にはなりません。 

この映画会の開催方法については、第２回の運営審議会で、

過去の実績で参加者が少ないことから、来年度はアニメ映画を

やめることが決まりました。そして、令和７年度の実績で次年

度以降の開催について検討することとしています。 

 

来年度は高齢者向け映画を予定していますが、学校へのチラ

シ等の配布はどうなりますか。 

 

祖父母も誘って参加していただきたいので、チラシを配布す

る予定です。 

 

その他、事業に対する御意見などはありませんか。 

 

(意見なし) 

 

それでは館主と主事の評価に対して「妥当」、「再検討」、「分

からない」の区分の皆さんの御意見をお聞きします。「妥当」と

評価した方は挙手をお願いします。 

 

(挙手) 



発言者 発言内容 

 

山田会長 

 

 

 

西田主事 

 

 

山田会長 

 

 

垣本委員 

 

 

 

西田主事 

 

 

 

 

 

 

垣本委員 

 

 

山田会長 

 

委員一同 

 

山田会長 

 

 

 

委員一同 

 

山田会長 

 

 

全員「妥当」です。 

 次に４番の科学技術教室(ドローンゲーム)について説明をお

願いします。 

 

(４番の科学技術教室(ドローンゲーム)マネジメントシート

について説明) 

 

４番の科学技術教室(ドローンゲーム)について御意見などあ

りませんか。 

 

 今はドローンがはやっていて、家庭でも小型の物を購入して

子供たちも遊ぶことができるので良いのですが、今後、徐々に

子供達の興味がなくなり、参加者が少なくならないか心配です。 

 

 東海公民館の「子供が集える公民館事業」は、宇和島市にあ

る一般社団法人キャンバスからの講師派遣により事業を実施し

ています。このキャンバスには、元教師や元大学教授など、い

ろいろな趣味や資格をお持ちの講師が多数在籍していますの

で、ドローンゲーム教室の参加者が減ってきたときは、違った

内容の教室を運営審議会で協議したいと考えています。 

 

 自然を感じられる教室などの開催も検討していただきたいで

す。 

 

その他、事業に対する御意見などはありませんか。 

 

(意見なし) 

 

それでは館主と主事の評価に対して「妥当」、「再検討」、「分

からない」の区分の皆さんの御意見をお聞きします。「妥当」と

評価した方は挙手をお願いします。 

 

(挙手) 

 

全員「妥当」です。 

 次に５番の美術教室(デジタルアート)について説明をお願い



発言者 発言内容 

 

 

西田主事 

 

 

山田会長 

 

 

委員一同 

 

山田会長 

 

 

 

委員一同 

 

山田会長 

 

 

 

西田主事 

 

 

山田会長 

 

 

坂本委員 

 

 

宇佐委員 

 

 

 

 

坂本委員 

 

 

します。 

 

(５番の美術教室(デジタルアート)マネジメントシートにつ

いて説明) 

 

５番の美術教室(デジタルアート)について御意見などありま

せんか。 

 

(意見なし) 

 

それでは館主と主事の評価に対して「妥当」、「再検討」、「分

からない」の区分の皆さんの御意見をお聞きします。「妥当」と

評価した方は挙手をお願いします。 

 

(挙手) 

 

全員「妥当」です。 

 次に６番の東海地区ふれあいスポーツ大会について説明をお

願いします。 

 

(６番の東海地区ふれあいスポーツ大会マネジメントシート

について説明) 

 

６番の東海地区ふれあいスポーツ大会について御意見などあ

りませんか。 

 

 老人クラブ以外の人にも多く参加してほしいです。参加者が

増えればコミュニケーションづくりの場にもなります。 

 

 体を動かすことや皆が集まることはとても良いことです。ボ

ッチャは、競技としては難しいものではなく楽しめるものだと

思いますので老人クラブの総会などで講習会などを開催しては

どうでしょうか。 

 

 ボッチャは、老人クラブの忘年会で主事が講師になって講習

会を開催しましたが、グラウンドゴルフは、学校まで行かない

と競技できないことや雨天の場合は開催できないことから実施



発言者 発言内容 

 

 

 

西田主事 

 

 

 

 

 

 

 

 

山田会長 

 

委員一同 

 

山田会長 

 

 

 

委員一同 

 

山田会長 

 

 

西田主事 

 

山田会長 

 

委員一同 

 

山田会長 

 

 

 

委員一同 

 

していません。地域内の老人の引き籠もりを解消し、コミュニ

ケーションづくりができたら良いと思います。 

 

 グラウンドゴルフの話が出ましたが、最近、学校のグラウン

ドがきれいになっています。これは東海クラブの皆さんが整備

用の道具を購入して整備したものです。以前は苔などが生えて

いましたが、整備後はきれいになり、城辺や深浦、赤水などの

クラブから、グラウンドゴルフをするために東海地区に来るよ

うになり、交流が生まれにぎやかになっています。このような

にぎわいを見かけることで、グラウンドゴルフをしようかと思

う人も出てくるかもしれません。 

 

その他、御意見などありませんか。 

 

(意見なし) 

 

それでは館主と主事の評価に対して「妥当」、「再検討」、「分

からない」の区分の皆さんの御意見をお聞きします。「妥当」と

評価した方は挙手をお願いします。 

 

(挙手) 

 

全員「妥当」です。 

 次に７番の高齢者健康教室について説明をお願いします。 

 

(７番の高齢者健康教室マネジメントシートについて説明) 

 

７番の高齢者健康教室について御意見などありませんか。 

 

(意見なし) 

 

それでは館主と主事の評価に対して「妥当」、「再検討」、「分

からない」の区分の皆さんの御意見をお聞きします。「妥当」と

評価した方は挙手をお願いします。 

 

(挙手) 

 



発言者 発言内容 

山田会長 

 

 

 

西田主事 

 

 

山田会長 

 

 

澤近委員 

 

 

 

 

 

垣本委員 

 

 

 

西田主事 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

宇佐委員 

 

 

西田主事 

 

 

田中館長 

全員「妥当」です。 

 次に８番のフラワーアレンジメント教室について説明をお願

いします。 

 

(８番のフラワーアレンジメント教室マネジメントシートに

ついて説明) 

 

８番のフラワーアレンジメント教室について御意見などあり

ませんか。 

 

 フラワーアレンジメント教室の開催日は、婦人学級の開催日

に合わせて火曜日になっていると思いますが、仕事がある人は

土曜日や日曜日の休日でないと参加できないので、開催する曜

日について検討していただきたいです。それから、作成した作

品の展示も行っていただきたいです。 

 

 展示については、文化祭などに出しても良いと思います。 

 参加者のモチベーションアップに繋がるのではないでしょう

か。 

  

 開催する曜日については、婦人学級と協議して決めたいと思

います。展示については良い意見だと思いますが、今回の参加

者に限ればそこまでは望んでいない方が多いと思いますので、

次回からは参加者に確認した上で、まずは公民館での展示を考

えていきたいと思います。今回の作品は、バラ園で育てた花を

ブリザーブドフラワーに加工して制作したもので、出来栄えが

すばらしかったので皆さんにお伝えしたく、公民館だよりもカ

ラー印刷にしました。紙面を見た人が来年は参加してみたいと

思ってくれたら良いと考えています。 

 

 カラー印刷は良いと思います。読もうという気持ちになりま

す。来月号からもカラー印刷でお願いします。 

 

 カラー印刷になると東海公民館では印刷できませんので、城

辺公民館か本庁での印刷になり、そちらの予算次第となります。 

 

 カラー印刷は良いと思いますが、カラー印刷の場合は東海だ



発言者 発言内容 

 

 

 

 

 

山田会長 

 

 

 

委員一同 

 

山田会長 

 

 

 

委員一同 

 

山田会長 

 

 

 

西田主事 

 

 

山田会長 

 

 

宮下委員 

 

西田主事 

 

 

 

 

 

宮下委員 

 

けではなく城辺地域全体で実施するようになります。毎月は難

しいですが、例えば何箇月に１回とかメイン事業の記事を記載

する時とか、見ていただける機会を増やすことも重要なので、

できる限りカラー印刷で発刊したいと考えています。 

 

 令和７年度予算査定は終わっていますので、令和８年度予算

要求で頑張っていただきたいと思います。 

その他、御意見などありませんか。 

 

(意見なし) 

 

それでは館主と主事の評価に対して「妥当」、「再検討」、「分

からない」の区分の皆さんの御意見をお聞きします。「妥当」と

評価した方は挙手をお願いします。 

 

(挙手) 

 

全員「妥当」です。 

 次に９番の人権・同和教育研修会について説明をお願いしま

す。 

 

(９番の人権・同和教育研修会マネジメントシートについて説

明) 

 

９番の人権・同和教育研修会について御意見などありません

か。 

 

 人権研修の内容についてお聞かせください。 

  

 東海公民館と中玉分館で人権に関するＤＶＤ鑑賞をして、意

見交換会を行いました。内容は、最近いろいろと話題になって

いるインターネット上での誹謗中傷を題材とした内容で、事実

かどうか分からない情報をむやみに信用しないことなどを学ん

でいます。 

 

 人権啓発室と連携して事業を行っているのですか。 

 



発言者 発言内容 

西田主事 

 

 

 

 

山田会長 

 

委員一同 

 

山田会長 

 

 

 

委員一同 

 

山田会長 

 

 

西田主事 

 

山田会長 

 

委員一同 

 

山田会長 

 

 

 

委員一同 

 

山田会長 

 

 

西田主事 

 

山田会長 

 

 日程調整などの連携は特にありませんが、人権啓発室からは

人権作文などの展示だけの人権研修は好ましくない、住民を対

象にした人権研修を行うようにといった内容の通知はありま

す。 

 

その他、御意見などありませんか。 

 

(意見なし) 

 

それでは館主と主事の評価に対して「妥当」、「再検討」、「分

からない」の区分の皆さんの御意見をお聞きします。「妥当」と

評価した方は挙手をお願いします。 

 

(挙手) 

 

全員「妥当」です。 

 次に 10番のスマホ教室について説明をお願いします。 

 

(10番のスマホ教室マネジメントシートについて説明) 

 

10番のスマホ教室について御意見などありませんか。 

 

(意見なし) 

 

それでは館主と主事の評価に対して「妥当」、「再検討」、「分

からない」の区分の皆さんの御意見をお聞きします。「妥当」と

評価した方は挙手をお願いします。 

 

(挙手) 

 

全員「妥当」です。 

 次に 11番の館報東海(発刊)について説明をお願いします。 

 

(11番の館報東海(発刊)マネジメントシートについて説明) 

 

11番の館報東海(発刊)について御意見などありませんか。 

 



発言者 発言内容 

宮下委員 

 

西田主事 

 

山田会長 

 

委員一同 

 

山田会長 

 

 

 

委員一同 

 

山田会長 

 

 

 

委員一同 

 

山田会長 

 

 

西田主事 

 

 

山田会長 

 

 

 

 

 

 

西田主事 

 

 

 

学校にも配布していただきたいです。 

 

配布するようにします。 

 

その他、御意見などありませんか。 

 

(意見なし) 

 

それでは館主と主事の評価に対して「妥当」、「再検討」、「分

からない」の区分の皆さんの御意見をお聞きします。「妥当」と

評価した方は挙手をお願いします。 

 

(挙手) 

 

全員「妥当」です。 

以上、11の事業の評価をしていただきありがとうございまし

た。次に公民館事業全般を通じて御意見はありませんか。 

 

(意見なし) 

 

続いて、議事(３)の令和７年度東海公民館事業計画(素案)に

ついて説明をお願いします。 

 

(資料３に沿って令和７年度東海公民館事業計画(素案)につ

いて説明) 

 

議事(３)の令和７年度東海公民館事業計画(素案)について説

明がありました。内容としては、議事(２)の点検評価で令和６

年度の実績や次年度への改善点などの御意見がありました。そ

れらを踏まえた上で、令和７年度事業計画(素案)に反映しても

らいます。そこで、私から質問しますが、来年度の婦人学級で

計画しているハイカラ料理教室は新規事業ですか。 

 

 令和６年度も実施しています。以前は地域おこし協力隊でし

たが、現在は町の会計年度任用職員である関根さんを講師に招

き、ボリュームのあるハンバーグサンドを作りました。 

  



発言者 発言内容 

岡館主 

 

 

 

西田主事 

 

山田会長 

 

委員一同 

 

山田会長 

 

 

委員 

 

山田会長 

 

委員一同 

 

山田会長 

 

 

岡館主 

ハイカラ料理教室は、婦人学級以外の人も参加できるのであ

れば同じ場所で活動している就労支援事業にも声掛けをして交

流を図っても良いと思います。 

 

 婦人学級と協議します。 

 

 そのほか御意見はありませんか。 

 

(質問、意見なし) 

 

なければお諮りいたします。本件について御承認いただける

方は、挙手をお願いします。 

 

(挙手８名) 

 

最後に、議事(４)のその他についてどなたかありますか。 

 

(意見なし) 

 

それでは、以上です。長時間にわたり御審議いただきありが

とうございました。 

 

 (閉会挨拶) 

 


